

<b>Beschlussvorlage</b>	Vorlage Nr.:	<b>X/0694</b>
	Verantwortlich:	<b>Uwe Beck</b>
	Geschäftszeichen:	

**Beitritt des Abwasserzweckverbands Schwarzwasser zum Zweckverband Klärschlammverwertung Südbaden**

Beratungsfolge			
Gremium	Termin	Öff.-Status	Ergebnis
Gemeinderat	16.06.2021	öffentlich	Entscheidung

## Beschlussantrag

Die Stadt Rheinau stimmt dem Beitritt des Abwasserzweckverbands Schwarzwasser zum Zweckverband Klärschlammverwertung Südbaden (KZV) mit dem Ziel zu, die Klärschlammverwertung mit nachfolgender Phosphorrückgewinnung durch den KZV ab dem Jahr 2029 durchführen zu lassen. Grundlage ist der Satzungsentwurf des KZV. Die Zustimmung gilt ungeachtet unwesentlicher oder redaktioneller Veränderungen und der Mitgliedsstruktur des KZV, sofern diese nicht grundlegend geändert wird.

Finanzielle Auswirkungen		Nein	X	Ja	
Haushaltsmittel stehen bereit		Nein		Ja	Höhe: <input type="text"/>
Überplanmäßige/Außerplanmäßige Mittel erforderlich		Nein		Ja	Höhe: <input type="text"/>
Folgekosten		Nein		Ja	Höhe: <input type="text"/>
Ergänzende Erläuterungen zu den finanziellen Auswirkungen					

## Sachverhalt und Erläuterungen:

Die Stadt Rheinau ist an dem Abwasserzweckverband Schwarzwasser seit dem 01.01.1986 beteiligt. Im Jahr 2012 übernahm der Eigenbetrieb Abwasserbeseitigung Stadt Rheinau diese Beteiligung. Aufgabe des Abwasserzweckverbands Schwarzwasser ist es, die im Verbandsgebiet anfallenden häuslichen, gewerblichen und industriellen Abwässer zu sammeln und vor ihrer Einleitung in den Vorfluter in der Verbandskläranlage in Lichtenau zu reinigen sowie die anfallenden Schlamm- und Abfallstoffe fachgerecht zu entsorgen. Innerhalb der Stadt Rheinau fallen die Stadtteile Helmlingen und Membrechtshofen in das Verbandsgebiet – deren Abwässer werden somit der Kläranlage in Lichtenau zugeleitet.

Analog der Verwertung des anfallenden Klärschlammes der Kläranlage in Rheinau, welche über den Zweckverband Interkommunale Zusammenarbeit Ortenau (IZAO) organisiert ist, muss aufgrund der neuen gesetzlichen Vorgaben zur Phosphorrückgewinnung

auch die Klärschlammverwertung beim Abwasserzweckverband Schwarzwasser neu geregelt werden. Wie der IZAO hat sich mittlerweile auch der Abwasserzweckverband Schwarzwasser entschieden, dem neu zu gründenden Zweckverband Klärschlammverwertung Südbaden (KZV) mit dem Ziel beizutreten, die Klärschlammverwertung mit nachfolgender Phosphorrückgewinnung durch den KZV ab dem Jahr 2029 durchführen zu lassen.

Die Hintergründe sowie weitere Erläuterungen lassen sich der Vorlage X/0622 zur öffentlichen Sitzung des Gemeinderats vom 21.04.2021 (Beitritt des Zweckverbands Interkommunale Zusammenarbeit Abwasser Ortenau zum Zweckverband Klärschlammverwertung Südbaden) entnehmen.

**Anlagen:**